

En el marco del consorcio Piel en Red

---

## Puerta de Hierro acoge una reunión multidisciplinar sobre reacciones adversas cutáneas a fármacos

- Se ha puesto de manifiesto la importancia del abordaje multidisciplinar ante este tipo de casos

**09, Dic, 15.-** Los Servicios de Alergia, Dermatología y Farmacología Clínica del Hospital Puerta de Hierro Majadahonda han organizado la III Jornada Multidisciplinar sobre reacciones adversas cutáneas graves a fármacos en el marco del consorcio Piel en Red.

El consorcio Piel en Red es una Plataforma interdisciplinar para el estudio de lesiones cutáneas graves por medicamentos que está integrada por investigadores de distintos hospitales de la Comunidad de Madrid y de diversas especialidades tales como Dermatología, Farmacología Clínica, Alergología, Inmunología, Enfermería, Cuidados Intensivos, Anatomía Patológica o Cirugía Plástica.

El consorcio tiene un objetivo de investigación que comprende varias actividades tales como un registro epidemiológico de casos que se integra en el registro internacional RegiSCAR, y otros subproyectos de investigación en el campo más experimental pero también aspectos clínicos y de cuidados de enfermería. Asimismo cuenta con financiación competitiva pública.

Las reacciones cutáneas graves inducidas por medicamentos son enfermedades raras que, sin embargo, tienen una gran repercusión tanto para la salud de los pacientes afectados como para la salud pública. La baja frecuencia de estas reacciones adversas dificulta su identificación en la fase pre-autorización de medicamentos y, por ello, son necesarias iniciativas multicéntricas multinacionales imbricadas con la práctica clínica que faciliten su detección y estudio.

Es importante trabajar en aumentar el conocimiento sobre estas enfermedades, muy graves y afortunadamente poco frecuentes. Y por esta razón es importante mejorar su visibilidad y la concienciación de los profesionales que deben estar alerta para su sospecha y por tanto realizar un correcto diagnóstico, tratamiento y seguimiento. El carácter multidisciplinar del proyecto y de esta jornada no es sino reflejo del carácter multidisciplinar que debe tener la atención a esta patología.